
N i e d e r s c h r i f t  
BMB/008/2023 

 
über die öffentliche Sitzung des Beirates Menschen mit Behinderung der 

Stadt Rheine 
am 06.02.2023 

 
 

Die heutige Sitzung des Beirates für Menschen mit Behinderung der Stadt Rheine, zu der alle 
Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt um 
17:00 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
Vorsitzender: 

Herr Claus Meier Vorsitzender   
 
 Mitglieder: 

Herr Tobias Frönd Mitglied - ab 17:15 Uhr 

Herr Andreas Greiwe Mitglied   

Frau Ellen Knoop Mitglied   

Herr Winfried Preuschoff Mitglied   

Frau Linda Rezmer Mitglied   

Frau Anke Riemasch Mitglied   
 
 Vertreter: 

Frau Stefanie Bicker stellv. Mitglied   

Frau Beate Hoogenberg Vertretung für Frau Marlies 
Scheinert 

Frau Monika Olschewski    

Herr Michael Stitz Stellv. Mitglied   

Frau Maria Thünemann stellv. Mitglied - ab 17:30 
Uhr 

 
 Verwaltung: 

Frau Jacqueline Raade Unterstützung Senioren- 
und Behindertenarbeit   

 
 
 
 
 
 



Niederschrift BMB/008/2023 der Sitzung des Beirates für Menschen mit Behinderung vom 06.02.2023   

Seite 2/4 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Mitglieder: 

Frau Marlies Scheinert Mitglied   
 
 Vertreter: 

Frau Nina Jansen Stellv. Mitglied   

Herr Christopher Lüking Stellv. Mitglied   

Herr Werner Montag Stellv. Mitglied   
 
 
Herr Meier eröffnet die heutige Sitzung des Beirates für Menschen mit Behinderungen der Stadt 
Rheine.  
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. BMB/007/2022 über die öffentliche Sitzung am 09.11.2022 
Keine Anmerkungen, genehmigt. 
 

2. 
 

Neues stellvertretendes Mitglied 
Monika Olschewski wird als neues Mitglied verabschiedet. Sie ist aus der Werk-
statt für Menschen mit Behinderungen und konnte über die neue  
„Rubrik-verbandsunabhängig“ in den Beirat gewählt werden. 
 

3. 
 

Einwohnerfragestunde 
Keine Wortmeldungen 
 

4. 
 

Bericht und Informationen aus der Verwaltung 
Runder Tisch Wohnen 
Am 17.04.2023 findet der Termin des „Runden Tisch – Wohnens“ statt. 
 
Jubiläum der Stadt Rheine  
Der Termin der AG am 09.03.2023 wird auf den 27.03.2023, 10.00 Uhr verscho-
ben. Die Moderatorin wird bei dem Termin anwesend sein.  

 

Freizeitflächenbedarfsplan 
Die Stadtverwaltung bedankt sich bei Tobias Frönd für seinen Einsatz bzgl. des 
Freizeitflächenbedarfsplanes.  
 

5. 
 

Ergebnisse aus den Aktivitäten des Beirates 
AK barrierefreie Mittel 
Folgende Planungen für das Jahr 2023 werden dem Sozialausschuss aus dem AK 
barrierefreie Mittel in der nächsten Sozialausschusssitzung vorgestellt:  
- Übernahme der Kosten für das WC-Notrufsystem am Bustreff (jährlich wie-

derkehrend) 

- Kostenübernahme für die Erweiterung des Rettungsweges für Rollstühle an 

der Johannesschule 

- Aufstellung von 10 Plauderbänken (Übernahme des Ausgleichsbetrages zu 

einer regulären Bank) 
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6. 
 

Berichte der sachkundigen Einwohner/-innen aus den Ausschüssen 
Kulturausschuss 
Keine relevanten Themen für den Beirat.  

 
Sozialausschuss 
Keine relevanten Themen für den Beirat.  

 
StUK 
Es sind Rollstuhlparkplätze am Köpi aufgrund der Baumaßnahmen des RHZ II 
weggefallen. Es fand eine Begehung statt. Ausweichparkplätze wurden vor dem 
Köpi geschaffen.  
Sollten behindertengerechte Parkplätze in Rheine wegfallen, kann der Vorsitzende 
des Beirates oder die Koordinierungsstelle der Behindertenarbeit der Stadt Rheine 
informiert werden, um prüfen zu lassen, ob Alternativen geschaffen werden kön-
nen.  
 
Bauausschuss 
Die Anzahl der E-Roller wurde auf 200 im Stadtgebiet Rheine erhöht. Weiterhin 
steht im Vertrag, dass die Räumung von im Weg liegenden Rollern innerhalb von 
12 Stunden erfolgt. Bitte von Claus Meier: Die Firma kontaktieren, wenn umgefal-
lene Roller Barrieren darstellen.  

 
Die FDP und die CDU haben einen Antrag gestellt, dass in 30ér Zonen es nur fla-
che Bürgersteige geben soll. Dazu hat Claus Meier ein langes Statement abgege-
ben. „Bürgersteige sind ein Schutzraum“.  Im Vergleich: An der Nielandstraße in 
Mesum gibt es abgesenkte Bürgersteige. Dies hat zur Folge, dass dort nun Autos 
auf den Bürgersteigen parken und Gefahrenquellen darstellen.  

 
Schulausschuss  
Beide waren erkrankt und konnten nicht teilnehmen.  

 
Sportausschuss 
Keine relevanten Themen für den Beirat.  

 

Inklusionsbeirat 
Der Inklusionsbeirat war in der letzten Sitzung nicht beschlussfähig und das Pro-
tokoll der vorherigen Sitzung fehlte.  

 
Jugendhilfeausschuss 
Rückmeldung erfolgt in der nächsten Sitzung.  
 

7. 
 

Feststunde 
Das Thema der Veranstaltung wird „Teilhabe von Menschen mit Behinderungen 
am Arbeitsleben“ sein. Der Ablaufplan der Veranstaltung ist erarbeitet und abge-
stimmt. Bezüglich des Fachvortrages steht die Stadt Rheine mit dem LWL im 
Kontakt.  
 
Die Podiumsdiskussion soll 60 Min. dauern und soll vertreten werden durch den 
LWL, die Agentur für Arbeit, die Stadt Rheine sowie zwei Personen aus dem Bei-
rat. 

 
Die Idee Videosequenzen vor der Diskussion abzuspielen, passt zeitlich nicht 
mehr in den Veranstaltungsrahmen. Ist aber für weitere Veranstaltungen interes-
sant (z.B. Sequenzen sollen Menschen mit Behinderungen zeigen, die kurze 
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Statements abgeben).   
 

8. 
 

Verschiedenes, Informationen, Anregungen, Termine 
Barrierefreie Mittel  
Es wurde der Wunsch geäußert, dass die Thematik der Kostenübernahme durch 
die „barrierefreien Mittel“ öffentlich wirksam gemacht werden z.B. mit „Buttons“ 
auf Gegenständen/Umbaumaßnahmen, die durch diese Mittel ange-
schafft/umgebaut wurden, vgl. Bänke auf denen der Finanzgeber steht.  
Interne Klärung durch Verwaltung. 
 
Lokales Steuerungs- und Planungsgremium im Kreis Steinfurt:  
In dem Gremium des LWL und des Kreises Steinfurt befasst man sich mit den 
Themen: Arbeit / Wohnen / soziale Teilhabe und Bildung in unterschiedlichen 
Unterarbeitsgruppen.  
Winfried Preuschoff ist dort vertreten.  

 

Planung Freizeitfläche Eschendorfer Aue:  
Es gibt am 09.02. eine Zoom Veranstaltung für Anwohner der Eschendorfer Aue 
bezüglich der neuen Freizeitfläche. Der Beirat ist bislang noch nicht in die Pla-
nung involviert. Linda Rezmer nimmt an dem Meeting teil und weist darauf hin, 
dass der Beirat beteiligt werden sollte.   

 
In dem Freizeitflächenbedarfsplan ist die Idee aufgenommen worden, den Beirat 
bei jedem Projekt mit einzubeziehen. Aktuell ist der Plan in der Prüfung.  

 

 
 
 
 
Ende der Sitzung: 18:45 Uhr 
 
 
 
  

    
Claus Meier Nina Jansen  
Ausschussvorsitzender Schriftführerin 
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